

Rouard M. (14 janvier 2011). La Grotte de la Pelle. Infos GSBM

Henri Graffion, Maurice Rouard, Romain Oliveros : GSBM et ASM

La grotte de la Pelle est un cavité perchée sur le versant N du plateau au-dessus de St Étienne des Sorts ; elle s'atteint par une descente contournant le porche vertical par le côté est, via une main courante d'une 40ne de m de long et une large terrasse bordée par un énorme chêne ; le porche est très large, 10 m pour 3,5 m de haut, mais très rapidement il présente un profil demi-coupe inversée, avec 1m de plafond, et un très haut chenal de voûte à 2 m sinon 2,5 m de hauteur. Le sol est un remplissage du même type que celui rencontré dans les autres cavités du secteur, cela ressemble à de la terre ; nous avons visité et topographié grossièrement la cavité ; loin des 200 m de développement voire 300 m annoncés, la cavité ne dépasse pas une quarantaine de m dans son axe principal ; on peut ajouter une branche de 20 m, une deuxième de 11 m, une 3ème de 5 m et le fond très étroit sur 5 m d'un côté et 4 m de l'autre, permet d'obtenir un développement total d'environ 80 m : la galerie principale a une largeur entre 5 et 10 m. les annexes sont plus réduites Deux de ces branches présentent un intérêt, du fait d'apercevoir une suite pénétrable après agrandissement ou un courant d'air sensible (courant entrant). La température extérieure était de 15°C, à l'intérieur 9°C au fond et 6°C dans la plus longue mais étroite galerie annexe. Cette fraîcheur d'air entrant est assez curieuse, compte-tenu de la température propre à la cavité et du fait que cet air vient vraisemblablement de l'extérieur ... Cela mériterait d'être vérifié.

Sortie, comme toujours bien sympathique : patience de ceux qui attendent, esprit d'équipe, souci de la sécurité ; le RV primaire était à 9h à St Laurent mais au final nous avons entamé l'équipement de la descente vers les 11h, un peu avant midi nous entrions tous les 3 sous terre et ressortions vers les 15h ; tps 3h, surtout dû aux diverses mesures et l'équipement précautionneux de la main-courante de « chêne en chêne » jusqu'au porche : le reportage photo de Romain est très illustratif.

Nota : je vais néanmoins éditer la topo / Il y avait 2 rhinolophes, un c'est envolé alors que nous en étions loin / Le remplissage est recréusé à un endroit montrant que des écoulements peuvent avoir lieu vers l'intérieur / Vu un très petit animal plein de pattes, antennes et transparent aperçu circulant sur une paroi un peu à l'intérieur / Romain a fait une 60ne de photos, mais en flash simple dan un intérieur sombre, cela ne ressort pas souvent bien, surtout lorsqu'on laisse les « del » allumées vers le photographe, néanmoins quelques unes sont sympa....